
INFORME DE LA REUNIÓN DEL CONSEJO GENERAL DE MUFACE
14 de junio de 2022

Este es el segundo Consejo General de MUFACE de este año.
La reunión comenzó siendo conducida por la Directora General de MUFACE.
Asisten a esta reunión, como representantes de CSIF, M.ª Carmen Espejo Alcalá,  Pedro-Cruz
Corral Solaeta y Óscar Fernández García.

La  Directora  General  abre  la  reunión  dando  la  bienvenida  al  nuevo  Secretario  General  y
agradeciendo a la Secretaria saliente su trabajo. Felicita a Maricarmen por el nacimiento de su
hija. Continua haciendo un repaso del orden del día marcando lo que considera los puntos más
importantes, el éxito en el proceso de vacunación COVID entre los mutualistas, que el 2021 es
el primer año de ejecución del Plan Avanza y la firma del Convenio con la Entidades Médicas
colaboradoras  vigente hasta 2024.  

PUNTO 1º: Aprobación del Acta de la sesión anterior. 
Se aprueban por unanimidad sin hacer ninguna modificación a la misma.

PUNTO 2º: Memoria MUFACE 2021.
La Directora General se disculpa por la entrega tardía del documento y propone alargar el
plazo de finalización para que puedan hacerse alegaciones o aportaciones. Se hace un repaso
general del documento.

CSIF destaca tres cuestiones:  “En cuanto al plan de digitalización de los cuadros médico CSIF
quiere recordar que la publicación de los cuadros médico se hizo tardíamente y aún tardaron
más en ser digitalizados a tiempo en 2021, claramente como consecuencia del retraso en la
firma del  Convenio  actual  y  su  resultado fue que los  mutualistas  no tuvieron tiempo para
realizar  el  cambio de entidad,  que posibilitara acceder a las  prestaciones  sanitarias  en los
centros médicos que les conviniese o a encontrar las especialidades que necesitasen en otros
centros médicos.

En relación a las referencias que hay en la memoria sobre la receta electrónica, volvemos a
hacer  la  pregunta,  ¿para cuándo se  prevé  podamos tener  la  receta  electrónica  en todo el
territorio  nacional  para  los  mutualistas  que reciben  prestación  sanitaria  con  las  entidades
concertadas?

Y  en  relación  a  los  trabajos  para  la  buena  coordinación  en  la  asistencia  médica  de  los
mutualistas  existe  la  demanda  de  la  puesta  en  marcha  de  un  número  de  teléfono  para
emergencias o urgencias médicas, único para todo el territorio nacional.”
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La Directora General niega el retraso en la firma del  concierto. Sobre la receta electrónica
afirma  que  a  partir  del  segundo  semestre  se  irá  implementando  en  las  comunidades
autónomas más pequeñas para que al año que viene esté establecida en el resto del territorio.
Sobre  el  teléfono  de  urgencias  afirma  que  se  han  hecho  intentos  de  convenio  con  las
comunidades autónomas para poder usar el 112 pero que no han dado sus frutos. Se sigue
trabajando en ello pero está siendo complicado.

El representante comisiones insiste en los temas del copago farmacéutico, los retrasos en las
citas  medicas  y  expone,  a  propósito  de la  reforma de los  procedimientos  para  las  ayudas
complementarias, la queja de que son escasas y repite lo expuesto por CSIF.

La Directora General contesta a la queja sobre le ayudas complementarias que se ha hecho
una encuesta entre mutualistas y además se han comparado esas ayudas de ISFAS y MUJEJU.
Estas  mutualidades tiene  cantidades más altas  pero también tienen periodos  de  carencia.
MUFACE opta porque no haya periodos de carencia y reconoce que hay que pedir aumento de
presupuesto para esto en 2023. Recuerda que estas ayudas son exclusivas de MUFACE. En
cuanto al copago farmacéutico, no se ha podido tratar por ahora la constitución de un grupo
de trabajo pues implica al Ministerio de Sanidad que ahora está en otras cosas. En cuanto a los
retrasos de las citas previas reconoce que el problema se agravó tras la pandemia.

El  representante  sindical  de  CIG pregunta  sobre  la  falta  de servicio  médico  de psiquiatría
infantil de ASISA en Vigo.

Otra  intervención  de  CC.OO.  insiste  en  que  siempre  se  dice  lo  mismo a  propósito  de  las
carencias presupuestarias y que no se arregla nunca, especialmente en lo que se refiere a la
cuantía de las prestaciones complementarias. 

PUNTO 3º: Subasta de inmuebles.
El Secretario General informa sobre la enajenación de inmuebles. Primero se determina qué
inmuebles son alienables y luego se informa a Hacienda que es quién determina efectivamente
cuáles se pueden enajenar. Un vez que se han determinado cuáles son innecesarios y además
inaccesibles,  en  aplicación  de  lo  previsto  en  el  plan  Avanza  sobre  accesibilidad  a  las
dependencias de MUFACE se procede a solicitar en informe favorable del Consejo. El Consejo
informa  favorablemente  para  para  que  se  lleven  a  cabo  las  enajenaciones  mediante  el
procedimiento de subasta.

PUNTO 4º: Informe de actuaciones primer semestre 2022.
La  Responsable  informará  de  dos  asuntos:  Seguimiento  de  la  Oficina  de  Tramitación
Electrónica de Vigo y el Plan de Responsabilidad Social Corporativa. Antes la Directora General
informa  que  fue  idea  suya,  cuando  era  Secretaria  General,  establecer  una  oficina  de
tramitación  electrónica  que  eliminara  las  desigualdades  de  atención  a  los  mutualistas
dependiendo de donde residían o la carga de trabajo que había en las oficinas provinciales. Los
dos principios básicos de esta idea eran posibilitar la igualdad y la desconcentración de los
servicios. Se decide que esta primera O.T.E. se sitúe en Vigo por la buena experiencia que ya
tenía de trabajo la oficina delegada de esa ciudad. la O.T.E. de Vigo ha visto la luz sin gasto
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alguno y se han empezado por tramitar los expedientes pertenecientes a Madrid y a Sevilla
que eran la provincias más congestionadas. En cuanto a los resultados dice que ya a finales de
abril  se asumieron la  totalidad de los expedientes  de Madrid  y va a poderse  adelantar  la
asunción de los expedientes de Sevilla. Se ha pasado de un tiempo medio de resolución de 10
días hábiles en la oficina  delegada 4 y de 34 días en la oficina 2, de Madrid, a 3 o 4 días
hábiles, con lo que expresa su satisfacción con el funcionamiento.

CSIF interviene para dar la enhorabuena por la puesta en marcha de esta iniciativa.

Se informa de que ya se ha aprobado el Plan de Responsabilidad Social Corporativa.

PUNTO 5º: DPSOC. 
La Responsable del Departamento de Prestaciones Sociales informa:
 

1. Orden por la que se regula especificidades del procedimiento y control de las 
situaciones de incapacidad temporal, riesgo durante el embarazo y riesgo durante la 
lactancia natural en el ámbito del mutualismo administrativo.

2. Convocatoria de ayudas asistenciales

3. Convocatoria de Becas de estudio para mutualistas.

4. Convenio con el Consejo General de Colegios Oficiales de Podólogos.

1.- Novedades principales de la Orden: los mutualistas no tendrán que presentar ya la solicitud
del  subsidio  pues  se  encargarán  los  órganos  de  personal,  se  sustituye  el  envío  de
documentación por la comunicación de datos entre las partes y se establece la posibilidad de
admitir los modelos diferentes de partes de baja de los diferentes organismos.

CSIF pregunta si hay algún proyecto piloto que pruebe las novedades porque cuando se probó
el sistema en Madrid trajo problemas que dieron lugar a retrasos en el cobro de los subsidios.
Contesta la  Responsable  sobre como se ha intervenido para  adecuar el  “CEPI” propio  de
MUFACE y que no hay proyecto piloto. Como la orden no entrará en vigor hasta enero del 23,
habrá habido un año para que todos los organismos se pongan al día.  La mayor parte del
desarrollo informático está finalizado en la aplicación “CEPI” de MUFACE.

2 y 3. Se informa de que las convocatorias son semejantes a las de ejercicios anteriores en el
procedimiento y en las cuantías de las ayudas.

CSIF solicita el aumento de las cantidades para estas ayudas y la Dirección General reconoce
que deben aumentarse.

CC.OO. solicita que se vuelvan a señalar las diferencias principales de la Orden. La Responsable
repite las novedades principales.

4. Tras la información recibida sobre el convenio firmado con el Colegio Oficial de Podólogos,
CSIF propone que se procure hacer un concierto con el colegio de Psicólogos, como el que se
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nos ha presentado,  para  poder ampliar  una prestación muy necesaria,  que,  a  día  de hoy,
resulta completamente insuficiente, 20 sesiones al año, en total, de 20 minutos cada una, no
es suficiente en la mayoría de los casos que exigen este tipo de asistencia sanitaria . Contesta la
Directora General que siempre ha estado dispuesta a firmar convenios con todos los colegios
de especialidades médicas, no solo con los psicólogos; que ya se hizo un intento con ellos y no
se logró pero que volverá a intentarse. 

PUNTO 6º: DPSAN. 
La Responsable de Prestaciones Sanitarias informa de:

1. Nueva Resolución de ayuda ortoprotésica.

2. Convenio con INGESA

3. Concierto de asistencia sanitaria. 

Se repasa lo informado en la documentación adjunta sobre la nueva resolución de las ayudas
ortoprotésicas y del convenio con INGESA para el establecimiento de la receta electrónica en
Ceuta y Melilla.  También se informa parcialmente de la marcha del Concierto de asistencia
sanitaria  en  el  primer  semestre  del  año  2022.  Se  reconoce  que  no  se  tienen  las  cifras
completamente actualizadas pero se valora positivamente la ejecución del Concierto. Parece
que aumenta la demanda de la asistencia sanitaria, hasta alcanzar los niveles anteriores a la
pandemia. Hay especialmente un aumento en atención primaria y salud mental. Muy pronto
se firmará un convenio  de Medio Rural  con Aragón,  que se  unirá  a  los  vigentes  en otras
comunidades autónomas. Sobre los cambios de entidad, no quieren repetir lo que ya se dijo en
marzo y se insiste en que se han atendido 220 quejas de los mutualistas en relación con el
Concierto.

CSIF  pregunta si  realmente la sustitución de la asistencia enlos centros rurales por la visita
domiciliaria, en Extremadura, ha funcionado, o ante los problemas habidos o conocidos, se ha
buscado una alternativa. CSIF agradece el trabajo de atención a las quejas y reclamaciones
presentadas  vía  correo  electrónico.  que  los  mutualistas  han  hecho  llegar  al  sindicato,
insistiendo en que se les recomienda siempre el uso de las vías dispuestas por MUFACE para
tales reclamaciones y quejas. CSIF también expresa, al igual que ha dicho la Responsable sobre
el  cambio  de entidad,  no insistir  en la  denuncia  que  CSIF  ya  presentó a  propósito  de los
recortes en los cuadros médicos, pero que aún hoy seguimos proponiendo que habría que
implementar un nuevo periodo para el cambio de entidad.

Se contesta que no tienen constancia de un mal funcionamiento de la atención domiciliaria
Extremadura; que sí reconocen una queja en relación con un caso de COVID, pero nada más.

CC.OO. apoya la petición de que haya un nuevo periodo para el cambio de entidad. No creen
que las listas de espera en la asistencia por póliza privada sea semejante a las listas de espera
en el sistema público y que no debería haber diferencias de trato entre las pólizas de asistencia
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privada de los mutualistas y las demás, pues hay constancia de un trato discriminatorio. La
Responsable  contesta  que  efectivamente  eso  es  inaceptable  y  hay  que  ponerlo  en
conocimiento cuando suceda para denunciarlo.

PUNTO 7º:   Proyecto con Portugal.   
El Responsable se resume lo que se ha transmitido en la documentación aportada.

PUNTO 8º: Ruegos y preguntas.
CSIF quiere que conste en el acta de este Consejo la indignación de CSIF por la forma en que
quedó establecido el procedimiento para cubrir el puesto de la Vicepresidencia 2ª del Consejo.
En dicho procedimiento se establece un sistema rotatorio  que excluye a CSIF,  el  sindicato
mayoritario  en  la  Administración.  A  CSIF  le  parece  gravísimo  que  no  se  atendieran  los
repetidos llamamientos que CSIF con anterioridad hizo para que la cuestión fuera resuelta en
un sistema consensuado por todas las OO.SS. Ni CC.OO. ni U.G.T. atendieron a las llamadas ni a
los  correos  para  tratar  la  cuestión.  Así  se  llegó  a  que  en  el  Consejo  General  anterior,  la
Presidencia  del  Consejo  decidiera  aplicar  los  porcentajes  de  representación  de  las
organizaciones sindicales para validar una mayoría que serviría para excluir a CSIF. CSIF nunca
se negó al sistema rotatorio, pero un sistema en el que rotaran todas las OO.SS., no solo UGT y
CC.OO. No es aceptable que definitivamente ya no pueda ocupar la Vicepresidencia 2ª ningún
representante que no sea de CCOO o UGT. El sistema de elección de la Vicepresidencia debería
ser sí rotatorio, pero entre todas las organizaciones representadas en el Consejo. Insistimos en
nuestra petición de que conste en el  acta de este Consejo la  denuncia de CSIF  sobre una
aplicación del artículo 17.5 de la Ley 40/2015, de 1 de octubre, de Régimen Jurídico del Sector
Público, sobre el sistema de elección de órganos colegiados, difícilmente calificable, pues su
único  fin  fue  finalmente  excluir  a  la  Organización  Sindical  mayoritaria  del  acceso  a  la
Vicepresidencia.

Tras la intervención por alusiones del representante de CC.OO. justificando lo sucedido, CSIF
insiste en que acata la decisión adoptada, pero que el sistema adoptado no es un verdadero
sistema rotatorio si no una imposición en la elección de la Vicepresidencia 2ª.  

Madrid, 14 de junio de 2022
M.ª Carmen Espejo Alcalá, Pedro-Cruz Corral Solaeta y Óscar Fernández García
Consejeros/as del Consejo General de MUFACE en representación de CSIF
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